

aquí entre nosotros, su entorno trascendente por mil virtudes cuan el más digno ciudadano de la Patria.

Dr. Antonio Rodríguez Ortíz

(*) Universidad Autónoma Centro Americana (UACA)

DR. ANDRES VESALIO GUZMAN

Ser o no ser,
 Muchos son los que nacen,
 pero son pocos los que jamás dejan de existir.
 Estas son las semillas regadas por el Buen Pastor,
 que cayeron en tierra buena, produciendo vida, oxígeno,
 arte.
 Las raíces de estos santos son tan profundas,
 que quedan por siempre arraigadas en las almas de los
 hombres,
 Mozart, Bethoven, Miguel Angel, Cervantes, Rubén Darío,
 y nuestro decano, Andrés Vesalio Guzmán, son ejemplos
 vivos, de la gratitud que Dios ha tenido para la humanidad.
 Maestro de Maestros,
 arquitecto de hombres libres,
 hacador de estrechos caminos;
 hoy el cielo se abre a su cabeza,
 y en el libro de la historia
 donde solo los grandes tienen acceso,
 quedarán plasmadas, como las estrellas en el cielo
 su vida y sus obras.
 "Ego sum lum at veritas et vita"
 "Y el que cree en mí, jamás morirá".

Ronald Castellón Rodríguez

LOS ROBLES TAMBIÉN CAEN

El sábado 9 de marzo de 1985, después de una larga y penosa enfermedad, dejó de existir el eminentísimo doctor Andrés Vesalio Guzmán, padre de la cirugía cardiovascular en Costa Rica e incluso de más allá de nuestras fronteras.

Hace unos 20 años conocí al doctor Vesalio Guzmán y trabajé a su lado. En ese entonces la cirugía cardiovascular era incipiente.

En el mismo salón Carlos Durán se atendía a este tipo de pacientes. Allí trabajaba, junto con el doctor Guzmán, el hoy muy competente doctor Edgar Cabezas, quien creo ha sido una de las personas que más ha sufrido el deceso de tan eminente médico.

Gran parte de lo que sabe el doctor Cabezas -creo que no me equivoco- se lo debe, desde luego, a su esfuerzo personal, pero básicamente a las sabias enseñanzas que recibió del doctor Vesalio Guzmán.

Costa Rica se ha vestido de luto por la separación de tan eminente galeno, con lo cual ha perdido un gran valor.

Yo quisiera formular algunas sugerencias para que se haga un justo reconocimiento póstumo al doctor Guzmán.

Si fuera presidente del Colegio de Médicos, pediría a todos los colegas que se le rindiera un homenaje especial.

Y si fuera Presidente de la República, o de la Asamblea Legislativa, propondría un proyecto de ley para que sea designado Benemérito de la Patria. Para hacerse acreedor a esa distinción, él atesoró suficientes méritos en su carrera médica.

Francisco Fernández Ugalde.

VESALIO GUZMAN

Cuando en 1946 regresé a Costa Rica a realizar mi internado en el Hospital San Juan de Dios, encontré a una persona excepcional por su inteligencia, por su dedicación a los enfermos y al estudio, por su don de gentes, por su interés por todas las cosas buenas, por su humanismo. Era un joven médico llegado al país dos años antes: el doctor Vesalio Guzmán Calleja. Nacido en Cartago, había estudiado la carrera de farmacia antes de estudiar medicina en Canadá.

En el Hospital San Juan de Dios hizo toda su carrera médica, como interno, como médico asistente, jefe de clínica, jefe de servicio y por último jefe de la sección de Cirugía donde estuvo hasta que se pensionó.

En todas las posiciones que ocupó en su importante carrera médica, tuvo una característica que lo acompañó hasta su muerte. Su deseo de crear y su pasión por enseñar. Cirujano con una habilidad poco común, no se conformó con operar a sus pacientes con habilidad y responsabilidad. Siempre quería avanzar, hacer algo más. Fue así como fue un pionero en nuestro país en la cirugía cardíaca y en otras disciplinas de la profesión médica.

Dueño de una gran cultura general, puede decirse que tenía la condición de enseñar cada vez que hablaba de algún tema serio. Su vocación por enseñar se la vimos como médico, como cirujano innovador, como profesor en la Universidad de Costa Rica y posteriormente creando, casi con su único esfuerzo, la Escuela Privada de Medicina de la Universidad Autónoma de Centro América, que ahora lleva su nombre, y en donde varias generaciones de jóvenes estudiantes han recibido o están recibiendo su preparación médica.

En su juventud pudo haber seguido una carrera política. Apenas a los treinta años de edad fue miembro de la Asamblea Constituyente de 1949, que redactó la Constitución Política que hoy nos rige. Pero posteriormente prefirió dedicarse por entero a su profesión médica y a su gran condición de maestro.

A la medianoche del 8 de marzo falleció este ilustre costarricense, La patria pierde, sin exageración ninguna, a uno de sus mejores hijos.

El recuerdo que deja en el país Vesalio Guzmán, de cariño, de admiración y de agradecimiento, habrá de servirle a su estimable familia como un lenitivo ante la pérdida también para la Patria.

Dr. Fernando Trejos Escalante.